
2023年演讲稿少年(汇总6篇)
演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。我们想要好好写一篇演讲稿，可是
却无从下手吗？以下是我帮大家整理的最新演讲稿模板范文
大全，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

演讲稿少年篇一

大家好！今天我来到这里竞选“文明学生”这个光荣的称号。
文明是什么？也许，大家会想，这是一个多么抽象的概念啊！
其实不然，很简单：文明是路上相遇时的微笑，是同学有难
时的热情帮助，是平时与人相处的亲切，是见到师长的问早
问好，是不小心撞到对方时的一声“对不起”……文明是一
种品质，文明是一种修养，文明是一种被大家广泛推崇的优
良行为。

俗话说：“人无完人。”我也是如此，我知道自己身上还有
很多的不足之处，但是，在今后的日子里我一定会努力改正，
争取做得更好。

人们经常把文明比如一盏盏灯，灯光亮一些，我们身边的黑
暗就会少一些。只要我们尽自己最大的努力做一些文明的事
情，我相信我们身边的那些陋习就 会越来越少。我会尽一
个“文明少 年”应尽的职责，带动全体同学，让我们亲近文
明，表现文明，实践文明，做文明少年，创文明校园，让文
明充满我们生活的每一个角落！

谢谢大家！

五年四班 杜浩林



演讲稿少年篇二

记得前几年cctv-1播了一个电视剧，它的片尾曲也回味了很
久…

看到这里，我想大家都能猜到这首片尾曲就是电视剧《恰同
学少年》上的歌。是的，这是《恰同学少年》上的片尾曲，
也是我最喜欢的一首。

“天高雁飞，书院深茂。期待日出，大地充满风雨……”
《恰同学少年》是一部让人感到兴奋和激动的电视剧，它的
片尾曲具有画龙点睛的效果。这首片尾曲以其气势、节奏、
旋律震撼了人们，让人感受到了磅礴的潮流。

电视剧《恰同学少年》的片尾曲，以其激昂昂扬的节奏，体
现了“谁问苍茫大地，谁主沉浮”的英气、旷达心境和无谓
的雄壮。

这首歌，带着它，“天高大雁飞，书院幽深葱郁。雾盼日出，
大地风雨。”情绪吸引人；有了它，“咏夜登北斗。很难找
到梦想。这本书翻着历代的历史，讲的是过去和现在。”诗
感动人；与其“名利双收，莫问安。书和剑，到我心里。”
英雄感动人；“挥挥万山红，用它举起手臂来支撑快艇。美
丽的中国少年魏，他将在其他日子在中国参赛。”人们被他
们的愿望所激励。这首歌让人百听不厌，它的情感、诗意、
气魄、野心让人受益无穷。

演讲稿少年篇三

如果你是一滴水，你是否滋润了一寸土地?如果你是一缕阳光，
你是否照亮了一分黑暗?如果你是一颗粮食，你是否哺育了有
用的生命?如果你是一颗最小的螺丝钉，你是否永远坚守你的
生活岗位 这段精彩的语言，你或许会以为这是哪个名人的名
言，但，这不是，这只是《雷锋日记》中的一小段，也是他



一生的写照。

雷锋，一个22岁年轻的生命，虽说短暂，却强有力地告诉我
们：人应该怎样生活?他对工作的热情，对战友的友情，对人
民的感情，给我们人生的早晨，添过了一抹温暖的颜色。

细数起来，从20xx年3月5日至今，向雷锋同志学习的热潮已
历经49个年头，在这近半个世纪的学习活动中，社会上不断
涌现出像雷锋叔叔一样毫不利己专门利人、全心全意为人民
服务的好典型好榜样，他们就是生活在我们身边的叔叔、阿
姨、兄弟姐妹。

此时此刻的我们，更是责无旁贷，因为学雷锋的火炬在我们
手中传承，雷锋身体有病仍坚持参加义务劳动;他冒着大雨步
行两个多小时送大嫂回家;把积攒下来的钱一次又一次捐献给
灾区人民。这些事儿都是一些平凡事，却在平凡之中见伟大，
细微之处见精神。我们要用自己的实际行动，争当一个有责
任感、有爱心、有追求的好少年。

雷锋，这座丰碑，已经钻刻在我们的心底。

让我们永远记着雷锋，让我们一起做一个时代的雷锋!

演讲稿少年篇四

大家好！

今天我站在这里，怀着一颗感恩的心，首先我要感谢谆谆教
导、无私奉献的老师；感谢给我美好生活的爸爸妈妈，还有
关心、支持我的同学。在此，我真诚地说一声：“谢谢你
们”！

学习是我生活的主旋律，老师的鼓励和表扬是我的开心果，
乐于助人是我的本色风范。尽管有时遇到困难，我也会想着



放弃，但我时刻以一名少先队员的标准提醒自己，我要向上，
我要进取！

今天我是成功的演讲者，明天我是演讲的成功者！我一定会
在今后的日子里，有一份光发一份热，不辜负大家对我的期
望，同学们，请投我一票吧！相信在不久的将来，你庄严的
这一票一定会开花结果！因为我永远是你们心中的翟xx！

我的演讲结束，谢谢大家！

演讲稿少年篇五

大家好，我演讲的主题是：爱国英雄钱学森。

钱学森爷爷1911年出生在上海，36岁就通过自己的努力成了
美国处于领导地位的第一位火箭专家”，但他始终想念着自
己的祖国。当新中国成立的消息传到美国时，钱学森内心激
动得难以平静，他对周围的人说：“我是中国人，我要早日
回到祖国去，为建设新中国贡献自己的全部力量!”但是，他
的回国计划受到了美国政府严重的阻挠。美国政府无理地监
视和软禁了他5年。终于，在周恩来的帮助下，他冲破了重重
阻挠，回到了祖国的怀抱。

回国后，钱学森他跟所有科技人员一样，吃粗粮、睡帐篷，
摸爬翻滚在风沙弥漫的戈壁滩，火箭、导弹成了他为祖国工
作的重心。在他的努力下，东风1号、东风2号导弹发射成功，
中国第一颗原子弹爆破成功，“东方红”卫星腾空而起，
《东方红》的声音响彻了宇宙，震惊了世界!

同学们，我们也要像钱学森爷爷一样，从小树立爱国精神，
勤奋学习、掌握本领，将来也用全部的聪明才智和生命热血
来建设我们伟大的祖国!让祖国为我们而自豪!

谢谢大家!



演讲稿少年篇六

大家好!

三年前,我们怀揣着梦想,跨进了大学的校门,在经过了大学洗
礼后的今天,我们依然还在这儿,不管曾经是哭过,笑过,这份
坚持,这份执着,我认为已经是一种进步,一种成功,也许每个
人对成功的定义会有不同,但是,在我的世界里,成功不是金钱
和权力的代表,它仅仅只是一种心态,一种对不断超越自我的
追求,大家都渴望成功,我也一样,但是我不是那种会把梦想挂
在嘴边的人,我的梦想很平凡,因为“不凡只是瞬间的风景,而
平凡却是永恒的罗兰”,我认为只要脚踏实地,根据自己面临
的机遇和挑战,选择那条你认为,对你自己是最好的路,然后一
步一个脚印的去实现它,证明你的价值,那就是一种成功。

有志者事竟成,当然,如果你像李云所说的“晚上想想千条路,
早上起来走原路”,你又怎么能成功?所以,不管你有什么想法,
既然想到了,就请你付之于实践,不要对他仰望,因为那样,你
的眼睛有可能会被欺骗,不管前面是坦途如砥,还是荆棘密布,
一旦选择了,你都必须向前走,发扬“不到黄河心不死”的精
神,立志成才,始于脚下,路也在脚下。

也许有人会突然发现自己以前很失败,浪费了很多时间,我很
多时候也那么觉得,但是,不管你是真的失败还是假的失败,只
要你还有这个认识,我认为就不算晚,过去已成历史,我们无法
改变,唯一能做的就是活在当下,把握现在,也许你会遇到很多
你不喜欢但是又不得不做的事,那么就只有调整自己,努力让
自己去适应了,记得有人曾经说过,“既然你不能改变世界,你
就必须学会改变自己”,上次王总说的很正确“只有现在去做
自己不喜欢的事,将来才有机会做自己喜欢的事”。

我是个典型的文科生,我从大一开始,我就不喜欢编程,所以我
也没有在这方面下功夫,我的基础很薄弱,但是,我还是来了,
不管结局会怎么样,我觉得,我能够挑战自己,努力去做自己不



喜欢的事,我认为这已经是一种超越,你们知道能登上金字塔
的生物有哪两种吗?是雄鹰和蜗牛,虽然我不能像雄鹰一样展
翅高飞,但是我能像蜗牛一样,凭着自己的那股执着默默前进,
相信只要我够努力,够坚持,即使最后是失败了,我仍能笑着对
世人说“我努力过的,我无愧于心”。我想要成为一个优秀的
人才!

谢谢大家!


